

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La Gaceta del 24 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Hace 19 años que la industria minera abrió ancho campo á los abatidos intereses de Cartagena, logrando al fin darles impulso y desarrollo, hasta el punto de convertir aquellos alrededores antes yermos y estériles en una poblacion numerosa y rica. Para comprender cuanto ha sido el acrecentamiento de los intereses en aquella comarca, consignaremos únicamente que la suma total de quintales de plomo argentífero estraido de las entrañas de la tierra y esportado desde entonces hasta el año último ha sido la de 4.710 559 cuyo valor no baja de 500 millones de reales.

El 21 sopló con tal fuerza el Levante en el puerto de Tarragona, que imposibilitó la salida á los buques que lo intentaron, habiendo tenido que arribar otros por fuerza para librarse de la impetuosidad del viento en la alta mar.

El 21 parece que salió de Barcelona el ejecutor de la justicia para llevar á efecto la sentencia de muerte impuesta por la audiencia territorial á dos de los penados que trabajaban en el canal de Urgel y diéron muerte á un cabo en el túnel de Mouclar.

Una escena dolorosa y que al fin no tuvo las desastrosas consecuencias que se temieron, ocurrió en Valladolid el

viernes. Un muchacho de corta edad cayó al Esgueba desde un puente. El sitio en que cayó era muy profundo y las gentes que vieron caer á la criatura pidieron socorro. Un hombre se arrojó para salvarle y en el primer impulso que le dió, cuando ya iba á sumbir conoció que era hijo suyo. El padre, al reconocerlo se desmayó abrazándose al muchacho, y los dos hubieron muerto ahogados si otro hombre aoi-moso no se hubiera lanzado á socorrerlos, logrando sacarlos con vida.

Un rico propietario de Brozas, pueblo de la provincia de Cáceres, ha sido estafado de un modo tan atrevido como ingenioso. Presentósele azorado un forestero ofreciéndole que otro hacendado de Alcántara, de quien se dijo criado, habia caído en poder de unos ladrones, los cuales, después de quitarle cuanto llevaba, le exigian cierta suma bajo pena de la vida. El que se decía criado añadió que, estando mas cerca de Brozas que de Alcántara, y sabiendo la amistad que unia á ambos propietarios, recorría á él con el fin de salvar á su amo. El advenedizo dió su nombre (el de un vecino de Alcántara), y logró sacar parte de la suma que pedía; pero insistió en que habia de llevar toda la que exigian los ladrones, ó nada á lo cual accedió el compasivo amigo. El caballero de industria se marchó con ella, habiéndose averiguado que el hecho del robo es falso, que el sugeto que se suponía aprehendido se halla muy tranquilamente en Portugal, á donde le han llevado asuntos particulares, y que el oficioso criado no es aquel cuyo nombre tomó; ignorándose hasta ahora quiénesa y su paradero.

El 19 de junio aun permanecia en el Gran Hotel Español de D. Ciriacó

Bilbao, en Paris, el señor D. Joaquin Francisco Pacheco, haciendo una vida en extremo retirada, pues solo tres veces habia comido en la mesa redonda, y una de ellas por compromiso de su amigo el señor Varea, obispo de Montrey, en Méjico, que se hallaba en el mismo Gran Hotel del boulevard Montmartre, núm. 10.—El señor Pacheco debia salir á principios de julio á tomar los baños de Vichy, punto donde tantos personajes notables de España y Francia van quizá á hallarse reunidos.—El señor Pacheco no pasará á Inglaterra é Italia sino despues de su permanencia en Vichy.

Habiendo mostrado vivo interés S. M. la Reina por la salud del bondadoso Pio IX, Su Santidad misma ha dirigido un despacho telegráfico á nuestra soberana participándole que ha experimentado un notable alivio en sus dolencias.

Anuncia un periódico de medicina que muy pronto aparecerá en la Gaceta una real orden con el objeto de aclarar las disposiciones contenidas en la de 24 de mayo último, respecto á los estudios que han hecho y debe hacer los cirujanos incorporados en las Universidades para optar al grado de licenciados en medicina.

A las cuatro de la tarde del 23 fueron recibidos en audiencia por S. M. la Reina, don Andrés de la Cuadra Salcedo, primer diputado general de turno de la provincia de Vizcaya, y el diputado á cortes don Eusebio de Salazar y Mazarredo, quienes en nombre de la Illma. diputacion del Señorío de Vizcaya llenaron la doble y grata mision de felicitar á S. M. por su feliz alumbramiento y de rogarla que conti-

nuase su viaje desde Santander á Vizcaya en el próximo verano. Los señores Salcedo y Salazar salieron complacidos de la dulce amabilidad con que fueron distinguidos por su soberana, á pesar del mal éxito de su comision.

S. M. quedando altamente reconocida á la invitacion hecha por los comisionados de Vizcaya, ha contestado que por este año no le era posible visitar aquella noble y leal tierra.»

Leemos en la Correspondencia del 24:

«Hoy se tienen noticias de Marruecos que pueden calificarse de buenas porque confirman, renuevan y aumentan las esperanzas de llegar á una solucion digna y pacífica. El emperador, que dominado por el temor á los beduinos se mostraba remiso en satisfacer las justas exigencias de España, acaba de lanzar un documento oficial en que muestra una decision completa para satisfacerlos. En una carta que ha hecho circular por todo el imperio y que ha dirigido particularmente á los principales dignatarios del mismo, manifiesta que cediendo á los consejos de la Francia (pretexto sin duda para disculpar su cambio de conducta) dará á su cuestion con España una solucion pacífica y cual la reclama la tranquilidad de su imperio.

Sobre esto se nos ocurre repetir que cualquiera que hayan sido las gestiones de la Francia, son oficiosas, pues España, aunque las agradece, no ha solicitado ni necesita el apoyo de nadie para que se haga justicia á sus reclamaciones.»

En vista de las solicitudes de las diputaciones provinciales de Gerona y Tarragona, el ayuntamiento de Molins de Rey y varios propietarios de otros distritos vinícolas de Cataluña para que se declare libre de derechos el azufre es-

(55)

Esta pregunta hizo temblar al conde, quien no respondió.

—Estoy enterado en toda vuestra historia, replicó Gobseck, á quien no se ocultó todo lo que tenia de doloroso el silencio de este hombre; esa muger es un demonio á quien quizá amais todavía, y lo comprendo porque yo mismo he necesitado de toda mi fuerza de voluntad para no dejarme conmovér; pero debo advertiros, que si queréis salvar parte de vuestra fortuna, y dejar á vuestros hijos algun patrimonio, busqueis un verdadero amigo que os inspire la suficiente confianza para simularle una venta de vuestros bienes. Esto creo que es lo que se llama en derecho un fideicomiso.

—Os agradezco el consejo, caballero, contestó el conde; mañana tendreis aqui vuestro dinero.

Y salió.

Algunos dias despues de esta escena, que me inició en los secretos de una muger á la moda, vi entrar al conde en mi gabinete.

—Caballero, dijo, vengo á consultaros sobre asuntos de gran importancia, y de paso os advertiré que me inspirais, como os lo probaré, la confianza mas absoluta. Vuestro comportamiento con la vizcondesa de Grandlieu excede á todo elogio.

—Ya veis, señora, dijo Derville á la vizcondesa, que he recibido mil veces el precio de una accion bien sencilla.

Me incliné respetuosamente, y respondí que

(58)

estoy sufriendo mucho, y mi salud me inspira serios temores. Los recientes y continuos disgustos que he tenido, han turbado mi reposo de una manera cruel, obligándome á adoptar este partido.

—Señor conde, contesté, permitidme desde luego daros las gracias por la confianza que habeis de mí; pero yo debo justificarla haciéndoos observar que por esa determinacion desheredais completamente á vuestros otros hijos. Ellos llevan vuestro nombre, y es necesario que los hijos de una muger amada en otro tiempo, aunque relegada ahora al olvido, tengan derecho á cierta clase de existencia. Os declaro, pues, que no aceptaré el encargo con que tratáis de honrarme, si no fijais su suerte.

Estas palabras conmovieron al conde; algunas lágrimas surcaron sus mejillas y me apretó la mano diciéndome.

—Aun no os conocia bien. Acabais de causarme alegría y pesar.

En la contra-escritura quedará determinada la parte de esos niños.

Le acompañé hasta la puerta de mi estudio, y me pareció notar en su cara señales evidentes de complacencia por este acto de justicia.

—Mi pobre Camila se muere de sueño, dijo la vizcondesa interrumpiendo al abogado. Vé, hija mía, ve á acostarte; tu corazon no tiene necesidad de estas cenas para conservarse puro y virtuoso.

(59)

Camila de Grandlieu comprendió á su madre, y salió.

—Habeis ido demasiado lejos, querido M. Derville, dijo la vizcondesa, los abogados no son ni madres de familia, ni predicadores.

—Pero los periódicos dicen mil veces mas...

—Pobre Derville! no os reconozco. Creéis, pues, que mi hija lee los periódicos?—Continuad añadió.

Tres meses despues de verificada la venta por el conde á favor de Gobseck...

—Ya podeis nombrar al conde Restaud, puesto que no está aqui mi hija, dijo la vizcondesa.

—Señal replicó el abogado. Mucho tiempo despues de esta escena, aun no habia yo recibido la escritura que debia guardar en mi poder. En Paris es tal el cúmulo de negocios que tenemos los abogados, que no podemos dedicar á cada asunto sino el grado de tiempo é interés que les concede el mismo interesado, salvo algunas escepciones. Sin embargo, un dia en que comia en mi casa el usurero, le pregunté cual era el motivo de que no hubiese vuelto á oír hablar del conde Restaud.

—Hay un motivo muy poderoso, me contestó el pobre hombre está á la muerte. Tiene una de esas almas sensibles que no saben sofocar las penas, y que, por el contrario, se dejan matar por ellas. La vida es un oficio que es necesario tomarse el trabajo de aprender. Cuando un hombre ha experimentado todos los dolores de la vida, adquiere el dominio de su sensibilidad; sus nervios se convierten en resortes de acero que se

tranjero refinado ó en flor, remedio el mas eficaz contra el *oidium tucheri*, para beneficiar los viñedos atacados de tan desastrosa enfermedad que los destruye, S. M. ha tenido á bien mandar como medida transitoria, que se permita la introduccion del azufre refinado ó flor de azufre extranjero con destino á la curacion de los viñedos, con el derecho por quintal de 2 reales 40 céntimos en bandera nacional y 6 reales 40 céntimos en bandera extranjera; y por tierra, bajo las condiciones siguientes: 1.^a Que las importaciones se verifiquen precisamente por las aduanas de Barcelona, Tarragona, Valencia, Alicante, Cartagena, Almeria, Málaga, Cádiz, Huelva, Coruña y Santander. Que las personas que introduzcan el azufre habrán de constituir este en depósitos especiales, bajo la vigilancia de la administracion, previo el pago del derecho módico y el fianzamiento de los de arancel, y 3.^a Que el plazo para hacer la justificacion sea el de tres meses, contados desde la salida del artículo de la aduana.

Por algunos sericultores de Valencia se han practicado ensayos de cosechas de seda al aire libre. En la alqueria de Breña, donde se ha llevado á feliz término una de las mejores cosechas de la provincia, se ha hecho una experiencia que comprueba la posibilidad de criar el gusano al aire libre. Para observar hasta que punto podian los gusanos resistir influencias contrarias, se separaron de la cosecha general los gusanos que se avivaron y pasada la segunda edad, se les espuso al aire sin mas cubierta que un papel á medio palmo, dejándolos sin comer de dia, durante la segunda y tercera edad y en la cuarta fué preciso alimentarlos continuamente, y sin quitarlos del balcón donde vivieron, han hilado la boja en forma de corona con los mejores resultados.

Hemos tenido en estas aguas, dice una carta de Gibraltar, el navio de guerra *San Juan d' Acre*: ha estado hace anos dias aqui: pasó á Tanger con comision del gobierno, y ahora sigue en esta bahia. Esperamos en esta además, la escuadra que está en Malta; y parte de la que está en Londres, que ya está de marcha, y segun parece, ha retardado algo por haberse muerto de repente el almirante. Tambien nos dicen que llegará pronto la escuadra francesa. La nuestra está fondeada hacia los rios, y segun creo ya está con nuestros bu-

ques de guerra la fragata *Concepcion*; pues vi llegar una fragata de hélice de grandes dimensiones, y hermosa marcha, y el Hacho de esta señalaba fragata de hélice española, y como la *Blanca* y la *Princesa* están bien lejos, supongo que será la *Concepcion*; sin duda una de las mejores mozas que surcan los mares.

Tenemos motivo para calificar de estremadamente prematura la noticia que corrió hace dias y ha vuelto ahora á circular de que el duque de Operto, hermano del rey de Portugal, deseaba enlazarse con la linda infanta doña Isabel, hija de SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

Los españoles residentes en Francia habian sabido con verdadera satisfaccion, que en España se iba á rescatar toda la moneda extranjera que circula por nuestro pais, ó remitirla al extranjero, pues es herir con los mismos filos al pueblo francés, en donde no pasan nuestros duros y se admiten las bellas, los sardos, etc.—Ya era una vergüenza la inundacion de napoleones que se veian en España.

Con motivo de haberse quemado un monte en territorio español, multitud de lobos que le poblaban han penetrado en Portugal por el concejo de Portalegre, causando grandes estragos en los ganados.

El gobierno francés ha dado cuenta al nuestro y á las demás potencias de Europa del reconocimiento que ha hecho del reino de Italia por medio de un despacho que ha dirigido á sus representantes en el extranjero y del que con arreglo á las órdenes del gobierno imperial ha dado lectura á nuestro ministro de Estado el encargado de Negocios de aquella nacion en Madrid.

El señor Dulce, capitán general de Cataluña, llegó el 20 á Barcelona con su hijo ya mas aliviado de sus dolencias, y se proponia salir en breve para el extranjero á tomar baños.

Dicen de Jerez el 25:

«Hace dias que se habla en nuestra ciudad de una partida de malhechores, cuyo número no ha podido determinarse, pero algunas de cuyas bárbaras hazañas se han referido de público en nuestra ciudad, siendo las mas notables las

de las heridas causadas á dos arrieros y la muerte dada á trece borricos y tres mulas de la propiedad de don Felipe Tejedor, en veogaña, este último hecho, segun se cuenta, de no haber querido dicho señor aprontar una suma que los bandidos le exigieron en una carta

La audacia de los ladrones, y la rapidez con que han aparecido en diferentes puntos de esta provincia, ha hecho que el digno señor Gobernador de la misma disponga la mas activa y enérgica persecucion, haciendo afluir á los puntos donde efectúan sus escursiones, numerosas partidas de la benemérita Guardia Civil. Nuestra celosa autoridad, por su parte, ha desplegado tambien la mayor actividad, haciendo que la partida rural acuda desde el primer momento en que se tuvo noticia de los forajidos, á todos los puntos mas convenientes.

La energia en el cumplimiento de su deber desplegada por esa seccion de nuestra Guardia Municipal, ha obtenido en la mañana del Domingo un resultado satisfactorio y doloroso á la vez.

Parece que á eso de las siete de la mañana, y en ocasion de ir una pareja, compuesta de los guardias José Salado y Antonio Sanchez, por las inmediaciones del coto del Torno, fueron advertidos por los lejanos gritos de otras personas, que caminaban á cierta distancia delante de ellos, de que habia motivo de alarma. Avenzaron á todo escape, y en efecto, divisaron con gran dificultad, entre dos enormes lentiscos, á dos hombres que les gritaban: *bájate ó te mato*.

Los animosos guardias les ictimaron la rendicion, sufriendo la descarga de uno de los dos malhechores, y en el momento de tratar el Salado de responder á la descarga que sobre él habian hecho, hizo un movimiento que le dejó mas en descubierto, y entonces desgraciadamente recibió un tiro en el antebrazo derecho, que le fué atravesado por tres partes. Como era consiguiente, ya imposibilitado de batirse, tuvo que retirarse del sitio del combate, y entonces su compañero Sanchez, que habia tenido ocasion de colocarse en mejor situacion para poder resacañar á los ladrones, continuando el combate, tuvo la fortuna de hacer un disparo sobre uno de ellos dejándolo muerto.

En la doble lucha que mantuvo el Sanchez con los dos bandidos, parece que salió tambien herido el otro que se fugó aprovechando lo quebrado y montuoso del terreno.

Ha resultado que el muerto es José

Giraldez, conocido por Aguadulce. Este suceso, como es natural, es el asunto de todas las conversaciones de nuestra poblacion.

La conducta de los valientes guardias es digna de todo elogio, y si desgraciadamente la herida de Salado le hiciese quedar inútil, desde ahora elevamos nuestra voz al Excmo Ayuntamiento, para que se le conceda una pensión con que tenga asegurada su subsistencia el resto de sus dias. Estamos seguros de que nuestros deseos son los mismos que animan á los dignos individuos que componen el municipio.

En los pormenores que hemos dado es probable que hayamos cometido algun error, pues no tenemos datos oficiales sobre el particular, por lo cual en el número inmediato haremos las convenientes rectificaciones.

No se ha dado aun el dia en que partirá S. M. la Reina; pero en Palacio se daba el 24 por cosa segura, que de Santander vendrá la real familia directamente á Madrid, y no verificará ya la anunciada expedicion á la Granja.

La *Corona* de Barcelona dice que en aquella ciudad se niegan á recibir los vendedores las piezas de cobre del nuevo sistema decimal.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Cracovia 22.—Wislopolki ha propuesto la creacion de una columna de 6,000 hombres que recorra el pais para mantener el orden reemplazando á las tropas rusas.

Viena 22.—La cámara alta ha adoptado por gran mayoría el proyecto sobre la inviolabilidad de sus miembros.

Marsella 22.—Dicen de Nápoles que el general Durando ha enviado 10,000 soldados para que en union con los nacionales contribuyan á la dispersion de las bandas insurgentes.

Londres 22.—Las fuerzas federales anglo-americanas, están en marcha contra Hasper, Fevey. El vapor *Canadon* naufragó cerca de Belle Isle, pereciendo treinta y cuatro personas.

Pesth 22.—La cámara baja ha adoptado por 152 votos contra 60 las resoluciones del *Judez Curie*.

(60)

deblan sin quebrarse, y preparado de esta manera, podrá vivir tanto tiempo como los cedros del Líbano, que son unos famosos árboles.

—Tan grave está el conde? le pregunté.

—Si, dijo Gobseck. Su testamentaria será para vos un magnifico negocio.

Miré á este hombre y como para sondearle le pregunté:

—Decidme por qué somos el conde y yo las dos únicas personas que hayan escitado vuestro interés.

—Porque son los únicos que os habeis fiado de mi sin escrúpulo, me respondió.

Aunque esta respuesta me hizo creer que Gobseck no abusaria de su posicion si la contra-escritura se perdía, resolví ir á ver al conde. Pretesté, pues, urgentes negocios, y salimos.

Llegué á la calle Helder, y me introdujeron en un salon en que la condesa se entretenia con sus hijos.

Al oír mi nombre se levantó con un brusco movimiento, vino á mi encuentro, y se sentó indicándome con la mano una butaca al lado del fuego.

La condesa cubrió su rostro con una máscara impenetrable bajo la cual las mugeres del mundo ocultan tan bien sus pasiones: los disgustos lo habian ya marchitado, y no le quedaban sino esos maravillosos rasgos que constituan en otro tiempo su mérito como un vestigio de su belleza.

—Es muy urgente, señora, que hable á vuestro marido, le dije.

(37)

geres ó secreto de Estado, pero os juro que no existe alma mejor templada ni mas experimentada que la suya. El dia en que concluí de pagarle la cantidad que me habia anticipado, le pregunté, no sin precauciones oratorias, por qué me habia llevado tan enormes intereses, y por que, siendo su amigo, y queriéndome tener agradecido, no me habia hecho el favor por completo.

—Hijo mio, me contestó, si tuvieses mas edad comprenderias que te he hecho un gran obsequio con darte el derecho de creer que nada me debes. Esta respuesta, señor conde, os hará conocer á ese hombre mejor que todas las palabras posibles.

—Mi partido está tomado, dijo el conde. Preparad los documentos necesarios para ceder á Gobseck la propiedad de todos mis bienes. No me fió de nadie mas que de vos para la redaccion de la contra-escritura, en la cual declarará que esta venta es ficticia, y en que se obligará, despues de haberla administrado, á entregar mi fortuna á mi hijo mayor, el dia de su mayor edad. Ahora, caballero, es preciso que todo lo sepais. Yo no puedo tener en mi casa ese interesante documento.

Me atreveria á suplicaros fuédes vos mi depositario? En caso de muerte, Gobseck os instituirá legatario de mis propiedades, y de esta manera todo queda previsto.

El conde guardó silencio algunos instantes, y parecia muy agitado.

—Os pido mil perdones, caballero, me dije;

(36)

no habia hecho sino llenar mi deber de caballero.

Y bien, caballero, siguió el conde, desde el dia de nuestra entrevista he tratado de informarme sobre algunas particularidades del personaje á quien debeis vuestra posicion, y todo lo que he sabido me obliga á reconocer en Gobseck un filósofo de la escuela cinica. Qué pensais de su probidad?

—Señor conde, respondí, Gobseck es mi bienhechor... al quince por ciento, añadiéndole. Pero su avaricia no me autoriza á ciertas confianzas con todo el mundo.

—Hablad, caballero! Vuestra franqueza no os perjudicará ni á vos ni á él. Además que sería muy raro encontrar un angel en un prestamista sobre prendas.

—El papá Gobseck, repuse, ajusta todas sus acciones á un principio de que está dominado. Segun él, el dinero no es mas que una mercancía que se puede sin remordimiento de conciencia, y segun los casos, vender barata ó cara. Aparte de sus principios financieros y sus observaciones filosóficas sobre la naturaleza humana, que le obligan á conducirse en apariencia como un usurero, estoy intimamente persuadido que, fuera de los negocios es el hombre mas probo y delicado que hay en Paris. En él hay dos hombres: es avaro y filósofo, pequeño y grande. Si yo muriese y dejara hijos, Gobseck sería su tutor. El podrá haber sido corsario, quizás habrá cruzado el mundo traficando en diamantes ú hombres, en mu-

Turin 22.—El rey ha recibido á la diputación romana que le ha presentado la esposición de los ciudadanos de Roma.

Paris 22.—Es falsa la noticia de la muerte del Sultan, que ha circulado hoy en la Balsa.

Se anuncia para el 1.º de julio el regreso del príncipe Napoleon.

Grammont, el embajador francés en Roma, ha suspendido su viaje á Paris.

Aumenta la agitación en Varsovia. Para prevenir un conflicto, Austria envía 30,000 hombres á las cercanías de Pesh.

Turin 24.—Un despacho telegráfico fechado ayer 23 en Messina dice, que habiendo desembarcado cerca de Siracusa 120 legitimistas, fueron arrollados por la tropa, que hizo 23 prisioneros, los cuales han sido fusilados.

Nueva-York 15.—Hay algunos combates de poca importancia. Los movimientos militares continúan por una y otra parte.

Hasta el 12 alcanzan las últimas noticias de Siria. Aquil aghá, el célebre jefe cuya autoridad se extiende á todo el territorio de Galilea, reunió el 9 en su campamento de Ai Tinah, cerca del lago Tiberiade, á los *chefs* de las tribus que le están sometidas, y les manifestó que, siendo amigo de los franceses, protegería directamente á los cristianos residentes en aquel país, y que en la actualidad dependen de dicho jefe.

La concurrencia fué numerosa, y los representantes de las tribus han prometido cooperar á la realización del deseo de su jefe: no solamente respetarán á los cristianos, sino que consideran como un deber el protegerlos, como lo verificaron cuando ocurrieron las primeras matanzas.

El Vicealmirante Le Barbier de Tinan recorria la costa. En Saida saltó en tierra y visitó los diferentes establecimientos religiosos de la ciudad, habiendo manifestado que la población cristiana podía contar con él de la manera más absoluta. En todas partes ha sido excelente su actitud, y los cristianos saben que tienen en él un celoso protector.

Continúan las distribuciones de los socorros enviados de Francia para aquellos desgraciados, las cuales constituyen un grande beneficio para la población cristiana.

Las tropas francesas habian evacuado la Siria en la época indicada: sin embargo, á causa de la presencia de la escuadra, la dirección del puerto de Beyruth la ejercia provisionalmente el capitán de fragata Maurin.

Sabido es que el emperador Napoleon dedica sus horas de ocio á hacer investigaciones acerca de Julio César. En Aovernia debe resolver un problema ignorado de los eruditos: tratase de saber el lugar que ocupó Gergoria, cosa ignorada hasta hoy. Sin embargo, á una legua de Clemont hay una planicie, llamada por tradición Gergoria, y que se refiere bastante bien á la topografía descrita en los *Comentarios de César*. El emperador salió el 19 para visitar en Borgeña el campo de César que estos últimos años fué objeto de una polémica entre varios sabios, tomando parte en ella el duque de Aumale.

Segun una correspondencia de Berlin, el conde de Pourtalés debe llevar al emperador Napoleon una carta autógrafa del rey Guillermo, invitándole á asistir á las maniobras militares que tendrán lugar este año en las orillas del Rhin. Dicese que se dirigirá una invitación análoga al emperador de Rusia, y quizá tambien al de Austria.

Las noticias relativas á la salud del Papa son contradictorias. Las más positivas son que se ha agravado su en-

fermedad de un modo alarmante. Segun las *Nationalités* ha tenido nuevos vómitos, y sufre mucho de la disenteria.

El emperador de Austria llegó el 16 á Luxemburgo, para conferenciar con el baron Vay y el conde de Seoren. La conferencia duró mas de dos horas, y en ella se trató de los asuntos de Hungria.

Gaceta.

—ME ALEGRO.—El estimable joven señor Alarcon, bastante conocido en esta capital, ha obtenido un accésit por la enseñanza de violín en el concurso que despues de los exámenes se celebra todos los años en el real Conservatorio.

—ABÍ VERÁ USTED.—Dos quesos fueron recogidos auayer por la comision de plaza porque estaban roídos por ratones ó por otros animales. Nos parece muy bien porque por ahí se empieza, y pedimos que se recoja á todo el que se entretenga en roer al prójimo, aunque sea necesario recoger á una gran parte del sexo encantador. Sin embargo; seamos justos; tambien en el sexo barbudo hay roedores del crédito ageno con mas abundancia de lo que conviniere: circulen *vaconiles* hay de los que salen algunos roídos hasta los huesos, y quizá mas inicuaente que los inocentes y consabidos quesos recogidos. Mas justo sería por lo tanto recoger los ratones en vez de recoger los quesos.

—DATOS.—En todo el mes de abril último, han fallecido en los establecimientos públicos que están á cargo de la Beneficencia provincial 50 varones y 24 hembras.

—NOMBRAMIENTO.—Habiendo sido jubilado á su instancia D. Luis Niveduab de Castro, rector y cura propio de la parroquia de San Miguel ha nombrado ecónomo el Exmo. á Illmo. señor Obispo á D. Francisco Fernandez.

—BAÑOS DE MAR FLOTANTES.—En Huelva se ha construido uno con todas las comodidades que pueden desearse, para lo cual no ha perdonado gastos de ningun género la empresa constructora.

La importancia de estas aguas saladas para muchas enfermedades, y las numerosas curaciones obtenidas en ellas, asi como la baratura y vida tranquila que se hace en aquella poblacion, pone estos baños al alcance de las pequeñas fortunas, en cuyo favor consagramos estas lineas.

—SÚPLICAS.—Pedimos á las niñas que andan á saltos como los gorriones, que nos expliquen porqué razon, que nosotros ignoramos, han dado en la mania de levantarse modestamente el vestido, como si fueran á pasar un charco, siempre que tienen la suerte de ser miradas por un mozo que promete. Indudablemente esto significa algo.

Niñas: si es vuestro anhelo volvernos locos, con seguir esa moda lo lograis pronto. Alzad el traje y sea nuestro norte vuestro levante.

—JUEGOS FLORES.—En Pontevedra se verificarán en Agosto próximo unos, por acuerdo del Liceo artistico y literario. Los premios serán cuatro, y se adjudicarán á las mejores obras escritas sobre los siguientes temas:

- 1.º Una flor natural, dada por la reina del certámen, que el premiado elija, á la produccion del mayor mérito en gallego, *A noite de San Xoan*.
- 2.º Un tulipan de plata y oro al autor de la mejor poesia *A la patria*.
- 3.º Una azucena de plata á la mas perfecta composicion en verso dedicada *Al iniciador de los juegos florales en Galicia*.

4.º Un ramo de azahar de plata y oro al autor de la mejor memoria sobre el siguiente tema: *Males que causa la extrema subdivision de la propiedad en Galicia, y medios de evitarla*.

—NOVILLOS.—Los que se han de lidiar en la tarde del 29 del corriente se ballarán desde hoy en la dehesa de Rabanales para que puedan verlos los aficionados y juzgar de su buena estampa y condiciones.

—FERRO-CARRIL DE MÁLAGA.—Dice la *Gaceta de los caminos de hierro* que los trabajos de la via férrea de Córdoba á Málaga han recibido en pocos dias un gran impulso ocupándose en ellos cerca de dos mil hombres. Se cree que pronto se sentarán los rails en la primera seccion de Málaga á Cartama.

—DESGRACIA.—Ayer á las seis de la mañana salió de esta ciudad un anciano carbonero con su hijo y al atravesar un arroyo en Rivera la baja, se subió aquel en una caballeria que llevaban de la que se cayó al momento dando tan fuerte golpe que quedó muerto en el acto. Los guardias civiles del puesto de las Ventas acudieron instantáneamente. Fué trasladado el cadáver al cementerio de San Rafael.

—DISPOSICION.—Se ha circulado por los gobernadores civiles á todos los alcaldes la real orden para que tanto ellos como los demás dependientes de su autoridad, presten cuantos auxilios se les demande por el ministerio de Gracia y Justicia, con objeto de reunir datos para la nueva circunscripcion de las diócesis.

—SUBASTA.—En la *Gaceta* del 23 se inserta el pliego de condiciones bajo las cuales se ha de subastar la adquisicion de 6,000 gorras, 6,000 chaquetas y 6,000 pantalones de paño, con destino á los penados de los diferentes presidios del reino.

—ACERTIJO.—Hay en Córdoba una niña candorosa que apenas contará 19 años: es modesta como el pudor mismo; alta y esbelta como una palma de Oriente; su talla es breve: su pié ligero: son sus labios rojos como un clavel: sus mejillas frescas y sonrosadas como los primeros albos de la aurora: sus ojos casi negros y expresivos: su mirada dulcísima: su sonrisa la de un querube; es, en fin, el conjunto de su linda estatura una especie de poesia andando, capaz de encender el fuego entre las heladas cenizas de un corazón que como el mio, ya pertenece á la historia. Adivina, lector, quién es esa belleza que por mi nombre te lo juro, es incomparablemente mas bella que todas las bellas del mundo!...

—AHÍ QUEDA eso.—Es digno de llamar la atencion la epistola amorosa que un quito ha dirigido á su novia; su tenor es el siguiente.

«Mi mas querida y olviabre Antonica Dinde que recevi la calta que mas es crevio con tu manos que no puse pegar los ojos de la cara ni de dia ni noche y me boi queando mas enjuto que er cañon de mi jo-iquico lo juera creio e ti cuando joraba amoco y jeba y te dió aquer suspensio porque mavia tocao la seula pero ere una tontona, mia que tu no sabe lo que e ou melita y eso de ejalme por el hijo dertio cosquigita esta mu mar-jcho que an que ma se iga yo pueoyega asegerena y juiyo el lareao no e ma que un prove estripa terone.

Mira lo que te jase que yo voiajase una carrera mu bonita entoavia no ju un año que veni Al regimiento y ya e sio cabo enterino en una Guada, y aemas que er tamboe mi compaña me Esta aprendiendo á lee y escliví es mu sabio como que asio tambó mayo de cabayeria de marina y toico los dia me ise que en cuato me enseña el ajetivo y er de la sus tansia ya soi teico un masmatico echo y eresho y patenelo con-

tento lo convio en la cantina y se pone unajegre que cuato semata er maranococque adio y escliveme anteque resibas esta por que estoi jecho un mar de confusioe y no tengo aliento pa pei er quien zive Dile á Mi mare que ma envie memoria y dale tu esprisioes á toos los que pregunten polmi y resive er corason de tu fier amante que velta y ablasalte desen,—Luca Gameo

—NOVEDADES.—¿Qué de amores naciesientes—contar pudiera!—Pero callad; mis labios;—goce quien pueda;—despues de todo,—conviene á las costumbres—el matrimonio.—¿Se trata de casarse?—Hay algo de eso;—pedida está una rubia—por un moreno.—Y otra, morena,—de un galan blanco y rubio—será la prenda.—De otro señor muy grave,—que princa canas,—igual se espera una,—calaverada:—porque este lazo,—será de tronco viejo—con jóven tallo.—Bendígalos á todos—la providencia;—mas que nadie se queje,—si erró la cuenta.—¡Sus! pecho al agua,—sin temor á los golpes—de la borrasca.

—MODAS.—Con arreglo á las novisimas prescripciones de la moda, los vestidos de señora se hacen altos de cuerpo por detras y abiertos por delante en forma de corazon hasta la cintura. Un doble rizado de gros morado guarnece el escote, guardando la forma indicada, y la misma sigue en un encajito rizado, que en la parte baja del cuerpo sirve de pechera. La manga lisa forma en su bajo un pico redondeado, desde la sangria al codo por delante y por detras guarnecido de un rizado doble de gros debajo del cual sale un volante, regularmente ancho y plegado. El bajo de la falda, cortado en onda cada paño, tiene el mismo guarnecido en mayores proporciones, solo que el escaso fruncido del volante se aumenta por detras. El cinturón de gros y orillado de un vivo, liso en la cadera, cruza por delante en una hebilla de plata, cayendo en dos cabos bastante largos que ensanchan en sus puntas: por detras cruza tambien, pero con caidas mas cortas. Los sombreros de paja de Italia, llevan sobre la copa una cinta ancha con lazo. Este lazo se compone de dos lazadas pasadas en un nudo liso y tiene á cada esquina colgantes de paja. El bavolet es de gros con adornos de paja y las bridas de cinta morada: restrillo de encajes con rosas y violetas.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletin religioso.

Hoy. S. Zoylo y compañeros mártires de Córdoba.

—JUBILEO CIRCULAR.—En el convento de Sta. Ana.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Socorro, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 22 de Junio. --5 por 100 consolidado á 20.50 el dilettio á 45.55 --Deuda del personal 22.25.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 25 de Junio de 1861, á igual hora del 26 del mismo.

Trigo.—Fanegas 679 desde 42 á 43 rs. Cebada.—98 fanegas de 25 á 26 1/2 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 52 id. en los molinos á 40. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 54 cuartos libra.

—JEREZ 21. Trigo de 51 á 57. Cebada de 50 á 56. Habas de 42 á 44.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ. CÓRDOBA.—1861. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



DE CÓRDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:
Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 50 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 35 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Vi-			
llarrubia..	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar..	9,20	6,90	4,14
» Posadas..	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos..	16,80	12,60	7,56
» Palma..	20,80	15,60	9,36
» Peñafior..	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio..	30, »	22,50	13,50
» Carmona..	36,40	27,30	16,38
» Tocina..	38,40	28,80	17,28
» Brenes..	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada..	47,60	35,70	21,42
» Sevilla..	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada..	4,80	3,60	2,16
A Brenes..	8,80	6,60	3,96
» Tocina..	14, »	10,50	6,30
» Carmona..	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio..	22,40	16,80	10,08
» Peñafior..	29,60	22,20	13,32
» Palma..	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos..	35,60	26,70	16,02
» Posadas..	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar..	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia..	47,20	35,40	21,24
» Córdoba..	52,40	39,30	23,58

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.
—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad a la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, y á las 4 hasta Manzanares.

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO,

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros días la aparición de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes también los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposición de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicación y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfección en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavía, á disimular un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronunciación, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados á la masticación, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestión es penosa y consiguientemente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocación de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiestan por experiencia propia.

Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el día; y ocupándose en la redacción de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece también hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria

Rob Boyveau Lafiteleur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFITELEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Giraudeau de St-Gervais, médico de la Facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la medicina real hace mas de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas o rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empujes y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar

Herpes.	Tumores blancos.	Hidropesía.
Gota.	Asmas nerviosos.	Mal de piedra.
Catarros de la vejiga.	Úlceras.	Sífilis.
Palidez.	Sarna degenerada.	Gastro-enteritis.
Abcesos.	Reumatismos.	Escarfulas.
Maresmo.	Hipocondría.	Escorbuto.

Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios.
Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION ES. RANJERA, CALLE UVAZOS NUM. 10.
Precios por menor 10 rs. 25 rs. 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 43, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

LITOGRAFIA.

En la de don Fausto Garcia Tena se hacen targetas y toda clase de trabajos á precios muy arreglados.

— VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondría y muchas hidropesías.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejía y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta únicamente por mayor, diríjirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Tacconet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

—CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento droguería de don Barto-

lomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Musolina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

—VENTA. Se vende en su-basta privada y reservándose el dueño conformarse ó no con las proposiciones que se presenten, una casa calle de Mascarones número 15 moderno, con 14 habitaciones, cocina á ta y baja y comedor id. con pozo, pila, pinto principal, jardín y corral, toda recién obrada. Se oyen proposiciones y se hacen pujas al tipo que á bien tengan señalar, el día 30 del corriente mes en la escribanía de don Joaquin Rey á las 5 de la tarde. 4-4

—VENTA. Al contado ó á plazos, la de una piedra francesa con su maquinaria de hierro para molino harinero, y un peso de cruz con platillos de madera con un juego de pesas de 17 arrobos. También se hallarán de venta cinco bastidores de madera de segura nuevos para balcones y alguna madera de segura y pino, como así mismo varias puertas y postigos usadas. De todo lo cual darán razon en la casa núm. 1.^o calle del Conde de Gondomar. 6-6

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision compuesta de los S^{rs} Bouillaud y Fouquier, Profesores de Clinica interna en la Facultad de medicina de París, como igualmente del S^r Bailly, médico del Hospital de la Carid y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos á citar los notables experimentos fisiológicos y anatómicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 48 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gelis y Conte de los demas ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los días.

Contra la clorosis ó opilacion, La leucorrea ó flores blancas, Y la anemia ó debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rótulo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labétonye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19

Venta únicamente al por mayor, diríjirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—VENTA. La de la casa número 134 moderno calle de San Fernando; quien quisiere adquirirla, puede avistarse con don Rafael Terroba, que vive calle Obispos núm. 4 que la administra. 4-2

—ARRENDAMIENTO. Para desde el día el de un tejero en la carrera de la Fuen-santa junto al de Casana. En la calle D. Rodrigo núm. 98, vive su dueño. 4-3

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda en subasta el molino acitero conocido por de la Granja, con su viga, bodega y alparatas: el olivar llamado el Grande con 2 200 olivos aproximadamente, y un tajon con 4 celemines de tierra de sembrado, todo en el término de la villa de Castro, y de la propiedad del señor Marqués de aque título, por el tiempo y bajo las condiciones que contiene el pliego que está de manifiesto en las casas de su administrador don Rafael de Mirto calle de los Sarabias núm. 3, en esta ciudad de Córdoba, donde tendrá efecto el remate el día primero de Julio próximo de doce á una de su tarde. 4-5

—ALMOEDA. En la calle de los Moros núm. 2, se hace de varios muebles, pinturas y librería. 4-1

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa núm. 9 calle Valladares; para tratar de su ajuste con su dueño que vive calle alta de Jesus Crucificado, calleja sin salida, casa número 15. 4-1

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

Con superior permiso, y si el tiempo lo permite, se ejecutará una corrida de seis novillos, en la tarde del 29 de Junio de 1861. Presidirá la plaza la autoridad competente.

Se lidiarán seis novillos, hermanos de los que se jugaron en 1.^o de abril, de la acreditada ganadería del señor don Rafael José Barbero, vecino de esta Ciudad.

Espadas. Los bravos Francisco Rodriguez (Carrijo), de Córdoba, y Manuel Carrion (Panadero), de Sevilla.

Picadores. Antonio Ceballos, hermano del antiguo picador, Manuel Morales (Corchado), ambos de Sevilla, y Juan Bejarano (Cagalera), de Córdoba.

Banderilleros. José Gomez (Cuquillo), Juan Madroñal (Minuto), ambos de Sevilla, Raf el Molina (Lagartijo), Rafael Ramos (Fallo), Rafael Gonzalez (Bunido), Manuel Rodriguez y Francisco Sanchez (Babe), de Córdoba.

La plaza se abrirá á las dos y media dando principio la función á las cinco en punto.

Tarifa de precios. Sombra. Azuleja de arrastradero, rs. vn; 100. Pateos 60. Barandillas 5. Antepuestos de tendido, 2. Grada cubierta 2. Entrada general 3.—Sol, Azuleja de puerta, 50. Pa cos, 50. Entrada general 3.